
通鼎互联信息股份有限公司独立董事 

关于深圳证券交易所关注函回复相关事项的独立意见 

通鼎互联信息股份有限公司（以下简称“公司”或“通鼎互联”）于2022年

11月22日收到深圳证券交易所上市公司管理二部发出的《关于对通鼎互联信息股

份有限公司的关注函》（公司部关注函〔2022〕第417号）（以下简称“关注函”）。

根据《上市公司治理准则》、《上市公司独立董事规则》、《深圳证券交易所上

市公司自律监管指引第1号——主板上市公司规范运作》、《公司章程》和公司

《独立董事工作制度》的有关规定，我们作为公司的独立董事，基于独立、客观、

审慎判断的原则，对关注函相关事项进行认真核查和讨论，发表如下独立意见： 

一、关于出售北京百卓网络技术有限公司（以下简称“百卓网络”）51%股

权相关事项的独立意见 

1、你公司回复称，2019 年以来百卓网络营业收入大幅下滑主要系业务模式

调整所致，资产减值损失和信用减值损失大幅增加主要系备货失误和客户应收

款未能如期收回所致。请你公司： 

（1）说明百卓网络业务模式中“合作模式”和“直销模式”的具体含义及

差异，采用直销模式是否符合行业惯例，2019年至今百卓网络的业绩变动趋势

是否符合同行业可比上市公司特点； 

经核查，百卓网络为谋求长远发展参考同行业公司调整销售模式，由合作模

式转为直销模式，符合行业惯例。2019年至今同行业可比上市公司营收及净利润

均稳步增长，而百卓网络因业务模式调整导致营收下滑及费用大幅增长、业务领

域拓展不及预期、资产减值等原因，业绩处于持续亏损状态，符合实际情况。 

（2）结合2019年末、2021年末百卓网络存货的具体内容、金额、库龄、形

成过程及内外部环境变化情况，说明2019年末、2021年末存货大额计提减值的

合理性，是否存在虚构存货资产的情形； 

公司第五届董事会第二十二次会议审议并通过了《关于前期会计差错更正及

追溯调整的提案》。经核查2019年末、2021年末百卓网络存货的具体内容、金额、

库龄、形成过程及内外部环境变化情况及百卓网络内外部环境变化情况，结合公

司存货跌价准备政策，经过前期差错更正后，我们认为百卓网络存货跌价计提合



理，不存在虚构存货资产的情形。 

（3）结合2019-2021年末百卓网络应收账款坏账准备计提金额前五大的客户

名称、成立时间、经营规模、当年公司对其收入情况、应收账款金额及账龄情

况等，说明百卓网络与上述客户是否存在真实的交易背景； 

经核查2019-2021年末百卓网络应收账款坏账准备计提金额前五大的客户名

称、成立时间、经营规模、当年公司对其收入情况、应收账款金额及账龄情况等，

经过前期差错更正，我们认为百卓网络与上述客户均签署了《购销合同》，且具

备真实的产品交付及验收过程，存在真实的交易背景。 

有关问题2、问题3、问题4的特别说明： 

2022年12月21日，经通鼎互联第五届董事会第二十二次会议审议并通过了

《关于取消出售全资子公司51%股权的提案》，有关出售百卓网络51%股权的事

项，公司原计划要求收购方首期收购款支付至50%以上，由于收购方自身资金调

度无法实现，经协商，决定取消本次交易。独立董事对上述事项发表了同意的独

立意见。因本次资产出售事项已取消，独立董事不再对基于本次交易产生的问题

（问题2、问题3、问题4）发表意见。 

二、关于对山东华光新材料技术有限公司（以下简称“华光新材”）增资并

出售资产相关事项的独立意见 

1、华光新材主营业务为生产光棒，目前无生产经营活动，你公司持股49%。

你公司回复称，光棒市场2018年下半年开始到2022年初处于市场低谷，国内光

棒生产产能过剩情况严重，公司订单不足。请你公司： 

（1）说明在光棒行业产能严重过剩的前提下仍拟对华光新材大规模增资的

原因及合理性； 

经核查，公司此次向华光新材增资并出售资产主要系为了盘活公司闲置资产、

保障供应链安全，并且实际投资现金较少，我们认为此次增资合理且必要。 

（2）结合华光新材的业务发展规划，说明你公司大股东及管理层是否拟通

过该举措转移或套取上市公司资金。 

经核查，公司就本次交易已聘请专业评估机构对交易标的进行了评估，交易

双方以评估价值为依据，协商定价，交易定价公允、合理。我们认为公司大股东

及管理层不存在“拟通过该举措转移或套取上市公司资金”的情形，本次交易不

存在侵害上市公司及股东利益的情形。 



2、你公司未明确回复华光新材目前的核心技术储备、在手订单总额以及拟

增资双方的具体支付安排。请你公司： 

（1）补充说明华光新材目前的核心技术和研发人才储备、在手订单总额以

及拟增资双方的具体支付安排； 

经核查，我们认为华光新材目前的核心技术和研发人才储备可满足光棒项目

顺利落地。光棒项目尚在筹建中，暂无在手订单，未来产能股东可自行消化。增

资双方的具体支付金额均基于评估报告及项目建成后的经营需求，由双方协商决

定，拟出资进度及比例均保持同步，股东双方的出资义务履行是对等的。 

（2）结合华光新材控股股东光源集团的货币资金（非受限）、银行授信及生

产经营所需流动资金等，进一步说明光源集团是否具备真实的支付能力，华光

新材拟购买上市公司设备和存货的资金来源是否主要为你公司增资款。 

经核查华光新材控股股东光源集团的非受限货币资金、银行授信及生产经营

所需流动资金，我们认为控股股东光源集团具备此次增资的真实支付能力。本次

增资的实质即公司以光棒生产相关设备及部件等向华光新材增资、光源集团以其

建设的光棒生产所需的厂房及配套基础设施向华光新材增资，华光新材拟向公司

购买的设备和存货等的资金来源主要为公司增资款，华光新材建设光棒厂房及配

套基础设施的资金来源主要为光源集团增资款，股东双方在出资义务履行上是对

等的。公司以设备等出资的25,405.90万元将在光源集团对应出资款到位时同步支

付，风险可控。 

三、关于认购中震科建新增注册资本相关事项的独立意见 

1、结合近期A股上市公司收购或参股类似行业非上市公司时入股价格对应的

市盈率和市净率情况，说明你公司本次入股价格是否符合行业惯例。 

公司入股中震科建的定价结合中震科建经营情况、近期股权转让价格以及中

震科建发展前景三个方面。中震科建经过市场化投资机构入股及股权整合后，其

治理水平提升，为业务快速发展创造了条件；同时韶关工厂投产也奠定了良好的

硬件基础，未来在核心团队和重要股东的努力下，政策红利不断释放，业绩会逐

步兑现。2021年底以来，A股上市公司中收购或参股房屋建筑业、建筑安装业、

橡胶和塑料制品业等类似行业非上市公司的样本较少，公司选取震安科技、天铁

股份、时代新材等从事该行业的上市公司，对标行业重合度较高的震安科技，协

商确定5,000万元占中震科建投后总股本的10%。在可比公司样本缺少的情况下，



本次投资的估值主要采用协商定价的方式确定符合行业惯例。 

2、说明你公司入股中震科建的定价过程，与2022年7月和2022年9月其他股

东转让定价方式有何不同。 

公司入股中震科建与 2022 年 7 月和 2022 年 9 月其他股东转让定价差异主要

是以下几方面原因： 

① 老股转让的股权转让方式主要有利于转让方的投资款退出，也可能涉及

到前期投资时的商业安排，与股权转让双方密切相关。本次投资为增资入股，估

值相比最近一轮老股转让更贴近中震科建公允价格。 

② 近期业务进展方面，2022 年 9 月中震科建增加了新的业务板块“工程结

构健康监测与城市生命线”，中震科建研究团队新获得深圳科创委“灾害监测、

预警及救援技术模型分析研究”项目。本次投资在中震科建孙公司韶关工厂获得

验收通过并顺利投产之后，已经规避了工厂落地过程的不确定性及风险（例如电

力设施建设周期不确定及相关审批手续办理时效性等）。 

③ 本次投资在中震科建完成了部分股东变更，老股东实缴等事宜之后，其

治理水平进一步完善，股东关于企业发展的战略目标更一致，凝聚力更强，有利

于推动和促进中震科建的业务在全国各区域的快速发展。 

本次公司入股中震科建定价符合实际情况，入股价格是公允的。 



（本页无正文，为通鼎互联信息股份有限公司独立董事关于深圳证券交易所

关注函回复相关事项的独立意见的签字页） 

 

 

独立董事： 

 

                                                                 

     林金桐                   杨友隽                  吴士敏 
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